
Commission Extramunicipale
Ecologie – Démocratie Locale – Économie Sociale et Solidaire

Réunion du jeudi 20/11/2022

Présents :
Véronique Marvy, Nadia Salin, Gérard Barbier, Delphine Courtois, Krystine Massard, Richard 
Armanet, Gilles Géhant, Benoît Bouvier, Christine Jardat, Frédéric Durieux, Jean-Philippe Bayon, 
Coralie Picot

Excusés :
Virginie Montigny, Sylvia Bielsa Allagnat, Renée Ballet, Agnès Brouquisse

1. Fauchage sur la commune
Véronique a demandé quelles étaient les méthodes de travail par rapport au fauchage sur la 
commune. Coralie a contacté Stéphane Villard, le sujet sera discuté lors de la prochaine réunion.

2. Concours du plus bel arbre
Un concours de photo du plus bel arbre de la commune est lancé. Il durera du 15/01/222 au 
15/04/2022.
Les participants doivent envoyer leurs photos (5 photos max par participant) à une adresse qui sera 
communiquée, avec les détails géographiques de l’arbre (adresse GPS, adresse postale…).
Le jury sélectionnera les plus belles photos qui seront exposées lors de la Fête de la Nature, et 3 prix
seront décernés : un prix parmi les participants de l’école primaire, un prix parmi les participants du
collège et un prix adulte. Les prix seront également remis lors de la Fête de la Nature. Les prix sont 
encore à définir, mais a priori il y aura un agrandissement des photos gagnantes.
Le jury sera composé de 10 membres : 2 enseignants, 3 jeunes du conseil municipal des enfants, 3 
élus et 2 membres non-élus de la CEM Ecologie-DL-ESS.
L’idée est de renouveler le concours, à d’autres périodes de l’année (feuillages / floraisons 
différents), pour peut-être arriver à une liste ou un parcours des arbres remarquables sur la 
commune.
Une communication sera faite sur le sujet avec tous les détails, mais n’hésitez pas à en parler autour
de vous.
Si vous êtes intéressé pour faire partie du jury, merci de contacter Jean-Philippe Bayon.

3. Point sur l’Accorderie
- Krystine Massard fait un point sur l’Accorderie : des permanences sont organisées 1 samedi sur 2.
Il y a déjà eu un atelier ‘Sauve ton matos’, des ateliers d’écriture et un repas partagé.
A ce jour, il y a une quinzaine d’accordeurs d’inscrits.
- Krystine précise que si le local utilisé correspond bien aux besoins en termes de superficie, sont 
défaut est de se trouver au 2ème étage sans ascenseur. Ceci empêche les personnes à mobilité 
réduite de venir, ainsi que l’organisation d’ateliers à l’extérieur (ateliers « salissants »).
- Une proposition a été faite pour organiser, via l’Accorderie, un « troc plantes / vide-jardin » lors 
de la Fête de la Nature (échange de plantes en tous genres, troc de matériel de jardinerie, pots...). 
Richard confirme qu’un troc plante est déjà prévu par Tradescancia début mai, mais les deux 
événements seraient différents.
En fin de document, se trouve le planning des prochaines dates à retenir pour l’Accorderie.

4. Point sur la Fête de la Nature
Véronique fait le point sur l’organisation de la Fête de la Nature 2022. La première réunion 
d’organisation a eu lieu mercredi 19/01/22. 10 personnes y ont participé, y compris des personnes 
extérieures à la CEM.



Cette année, il n’y a pas de thème défini pour la fête, mais des pistes. La fête aura lieu du 18 au 22 
mai 2022.
Une douzaine de projets ont été suggérés :
- concours de photo du plus bel arbre (expo + remise des prix)
- projection du film Animal de Cyril Dion, avec invitation de Cyril Dion (s’il ne peut pas venir, 
l’acteur sera invité)
- opération broyage des déchets de taille (haies…)
- inauguration de l’arboretum du Bois d’Yvrard
- stand sur la lutte contre l’ambroisie + organisation d’arrachage manuel en été
- circuit de jardins ouverts au public
- troc plantes / vide jardin
- tour de nuit (observation de la nature / faune / ciel de nuit, pendant l’extinction de l’éclairage 
public)
- hôtels à insectes / abris à animaux sauvages et signalétique au Bois d’Yvrard
- ateliers de fabrication d’hôtels / abris avec les écoles
- ateliers dans le jardin de Véronique Marvy
- mise en place de « voies de dégradation » aux écoles et au jardin médiéval (observation de la 
(non)décomposition des déchets)
- ateliers sur l’éco-patûrage
-suggestion de faire participer A la Croisée des Chemins et Luc Savoyat (car Fête des Musées à la 
même période?)
La prochaine réunion d’organisation de la Fête de la Nature aura lieu le 1er mars à 18h30.
Remarque de Véronique : malgré la demande, la Fête de la Nature n’apparaît pas dans le calendrier 
du Bulletin Municipal. Il faudra absolument l’ajouter l’année prochaine…

5. Point sur les projets de la commune
- Label Villes et Villages Fleuris : Coralie explique qu’en raison du manque de temps de sa part et 
de la part de Stéphane Villard, le dossier a été repoussé d’un an.
- Jean-Philippe Bayon fait le point sur les différents projets en cours :

- des poubelles de ville sélectives et des cendriers sont en train d’être posés à différents 
endroits de la commune

- l’extinction de l’éclairage public est mis en place depuis un peu plus d’une semaine. Il est 
effectif de minuit à 5h du matin. Tout le village est concerné, sauf quelques lampadaires qui ne sont 
pas encore reliés à une armoire électrique

- l’opération de broyage des sapins de Noël s’est bien déroulée, 51 personnes ont participé. 
Cela sera renouvelé pour les déchets de taille

- l’abattage d’arbres du bois d’Yvrard devrait avoir lieu la semaine prochaine (attente du 
professionnel qui a déjà décalé sa venue plusieurs fois). Ensuite, Stéphane Villard donnera un 
« planning » pour planter une vingtaine d’arbres, sous forme de chantiers citoyens (il faudra bien 
communiquer sur le sujet).
Des cheminements seront dégagés / refaits. Cet été, le débrousaillage / nettoyage / entretien sera fait
par Osez

- les conseils de quartiers, qui devaient débuter en janvier, sont encore une fois repoussés du 
fait de la situation sanitaire. Tout est prêt, le flyer d’explication / d’invitation est prêt, il ne manque 
que les dates…

- hangar et Ressourcerie : le permis de construire du hangar a été déposé. Une étude est faite 
pour installer provisoirement la Ressourcerie dans un local en location au Rondeau en attenant que 
le hangar soit prêt. Entre temps, une boutique éphémère d’habits pourrait être installée dans l’ancien
Office de Tourisme.

6. Questions



- Krystine propose qu’un aménagement soit fait à l’entrée d’Arcisse, maintenant que les containers  
ont été déplacés.
Gilles Géhant répond qu’il est envisagé de placer un panneau touristique d’entrée de la commune 
pour les gens qui viennent de Morestel. De plus, le département pourrait autoriser la mise en place 
de feux tricolores sur la traversée d’Arcisse, à condition que des systèmes de ralentissement soient 
mis en place de part et d’autre des deux. Il faut donc voir en fonction de l’étude qui sera faite pour 
ralentir les automobilistes, car cet espace pourrait être utilisé.

- Delphine propose qu’une communication soit faite afin de faire connaître es nouveaux 
cheminements aux habitants. Elle demande également ce qu’il en est du projet de rouvrir les 
chemins reliant les différents hameaux.
La voie reliant Arcisse aux Môles devrait être prêt courant 2022.

- Jean-Philippe annonce que l’AGEDEN (Association pour une GEstion Durable de l’ENergie, 
https://www.ageden38.org/) fera 9 permanences par an à Saint-Chef.
Des caméras thermiques seront prêtées aux habitants pour tester l’isolation de leur maison. Une 
réunion à ce sujet aura lieu le 2 mars.
Une communication sera faite aux habitants.
Frédéric Durieux précise que ces caméras thermiques peuvent aussi servir à détecter les surchauffes 
sur les tableaux électriques.

- Jean-Philippe explique qu’il faudrait présenter le PCAET (Plan Climat Air Énergie Territorial, 
https://www.balconsdudauphine.fr/le-conseil-de-developpement/les-groupes-de-travail/pcaet). Une 
réunion publique pourrait être organisée, il suggère que des membres de la CEM aident à 
l’organisation de cette réunion.
Si vous êtes intéressés, merci de contacter Jean-Philippe Bayon.

- Jean-Philippe annonce qu’a priori d’ici 2-3 ans, le ramassage sélectif des poubelles des habitations
devrait être mis en place. La fréquence des ramassages ne serait pas augmentée puisque le 
ramassage se ferait une semaine sur deux pour chaque poubelle (déchets ménagers et recyclage). 
Les containers collectifs à verre et pour les gros cartons resteront en place.
En 2023, tous les plastiques devraient être pris pour le recyclage, et en 2024 les bio-déchets 
devraient être collectés (déchets alimentaires).

- Les Enfants du Marais proposent d’organiser un chantier avec l’association Terres et Couleurs 
(https://terresetcouleurs.com/). Cette association propose de retrouver les couleurs d’origine des 
maisons et monuments, en utilisant des recettes de peintures traditionnelles comportant des 
pigments naturels minéraux tels que l’ocre. Les chantiers sont réalisés par la population à l’aide de 
bénévoles.
Un atelier pourrait également être mis en place lors de la Fête de la Nature.
Il faudrait contacter la CEM Culture Patrimoine car le sujet pourrait intéresser les membres.

- Renée Ballet avait, lors d’une précédente réunion, proposé de créer un Jardin du Souvenir au 
cimetière (espace pour répandre les cendres). Elle demande si l’idée a été retenue et où en est le 
projet. Coralie se renseigne auprès de Dominique Chevallet.

- Après un an de fonctionnement de la CEM (la première réunion a eu lieu en octobre 2020), il est 
demandé aux membres leur avis sur le fonctionnement. Est-ce que la CEM répond à leurs attentes ? 
Ont-il des propositions d’évolution ?
Delphine propose qu’un tableau de suivi des idées/projet soit mis en en place en plus des comptes 
redus. L’idée est retenue, le tableau sera fait et partagé prochainement.

https://www.balconsdudauphine.fr/le-conseil-de-developpement/les-groupes-de-travail/pcaet
https://terresetcouleurs.com/
https://www.ageden38.org/


Des membres ont l’impression de seulement participer aux réunions pour avoir des informations, 
mais que plus de projets pourraient être mis en place.
Des projets ont tout de même vu le jour (Fête de la Nature, Accorderie), et les membres sont 
toujours invités à faire des propositions, et à travailler sur les sujets.
Le nombre de participants aux réunions a diminué. Il faudrait refaire un appel à d’autres 
participants, refaire une communication. Faire un état des lieux, et expliquer que nous cherchons 
particulièrement des propositions sur les sujets de Démocratie Locale et d’Économie Sociale et 
Solidaire.
Si vous avez des propositions à faire, autant sur l’organisation de la CEM que sur des idées de
projets pour la commune, n’hésitez pas à en faire part, directement (téléphone, mail) ou lors 
des réunions.

- Le conseil municipal des jeunes serait intéressé pour participer à des CEM. Les membres seront 
invités pour la prochaine réunion.
 


